



LA BREVE DU GRECB

GRUPE DE RECHERCHES ET D'ETUDES DE LA CERAMIQUE DU BEAUVAISIS

A la une de juin 2021 : 3 retours à la case « départ » !

A la tête d'une blanchisserie industrielle familiale créée au XVIIIème siècle à Saint-Just des Marais, Louis Baron quitte Beauvais vers 1845-1848 pour s'installer avec tous ses biens dont cette fameuse cloche, dans sa propriété de Puy-sain-frais à L'Hermenault en Vendée. La cloche restera dans la propriété vendéenne jusqu'à sa vente aux enchères à Paris en 2014. Acquis par M. Werren, celui-ci en a fait don au GRECB en début d'année.

La cloche de Saint-Just des Marais



Cette cloche annonçait l'ouverture de la manufacture aux ouvriers.

Henriette Baron, dernière héritière, se souvient que sa maman faisait sonner cette cloche pour appeler tous ses 7 enfants à l'heure des repas.

↑ *La cloche en bronze fut fondue à Carrépuis dans la Somme en 1810 dans la fonderie ancestrale de la famille Cavilliers*

le châle de l'impératrice,

La manufacture, usine d' "Indiennes" reproduisait les bleus de Ponchon sur des tissus. On raconte que les couleurs étaient fixées avec de la bouse de vache.

Un châle fut offert à l'impératrice Eugénie lors de sa visite de la manufacture. Il fut retrouvé dans le château en Charente. Il serait aujourd'hui au musée de Beauvais, revenu avec les albums de la manufacture.

et le panneau Gréber « Les hortensias »



Ce panneau monumental réalisé par Gréber et composé de 56 panneaux de carreaux émaillés a retrouvé sa place d'origine à la maison Gréber ! Volé, il fut retrouvé « à vendre » par M.Pickaert, professeur honoraire, sur la brocante de La Chapelle-aux-Pots!

Acquis et restauré par la municipalité, vous pouvez de nouveau l'admirer au siège du Grecb.

Daté de 1920, le "pot aux hortensias", avec colonnes doriques, roses style "Mc Kintosh", et coquille Saint-Jacques



Les activités reprennent enfin presque normalement ! Le programme 2021 est arrêté, les permanences assurées (local fermé en août), vous êtes tous les bienvenus pour venir admirer entre autres les nouvelles acquisitions de l'Association.